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松戸市議会議員、原ゆうじ市政レポート 税金の無駄遣いは許さない！５年夏号 

臨時市議会開催！移転候補地購入の議案を審議！       ↓①市役所移転候補地図 

５月２４～２６日臨時議会を開催し、市役所移転候補地 

（相模台の国有地 8,745 ㎡）を 30.2 億円で購入する議案を

審議、採決の結果、反対多数で市議会は否決しました。 

議案に対する議員の賛否状況 

賛成１３人：公明党１０人、 

無所属３人（大橋ひろし、中村のり子、鴫原まい） 

反対３０人：市民クラブ１２人、はじめの会５人 

政策実現フォーラム・社民４人、日本共産党４人 

立憲民主党３人 無所属２人  

注：議長は採決には加わりません  （順不同、敬称略）  

これまでの経緯は？ 購入予定地は、昨年の３月議会で、街づくり用地   ↓新拠点ゾーン構想図 

（市役所に限定しない公共施設建設用地）として購入予算２７億円が認

めらましたが、その後の９月議会で、市から予算が足りないとして購入

予算１１億円増額の約３８億円とする補正予算が可決（原ゆうじは反対）

されています。ですので、購入価格自体は問題視されませんでした。 

新拠点ゾーン開発構想！ 移転候補地は市が進めようとしてい

る新拠点ゾーン内に位置しますが（右図参照）市役所以外に、老朽化し

た図書館、市民会館もゾーン内に移転させる構想となっています。 

突然の用途（市役所用地）変更！           

しかし市は、今回、購入予定地を市役所用地として限定し購入したいと

提案。これに議会が反発！議案は反対多数で否決となりました。（裏面へ） 

 尚、市役所建て替えは下記↓報告会で詳しく報告します！ 

 

 

（原ゆうじのプロフィール） 

1965 年松戸生まれ 上本郷

小、松戸六中、立教高校、立

教大学理学部化学科卒。 

長瀬産業（商社）勤務を経て 

家業のベーカリー店を継ぐ 

H22 年市議初当選、 

現在市議４期目 

 

  

 

 

否決！ 
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市役所移転（住所）には注：特別議案の可決が必要なので、先に特別議案の審議が通例となっていますが、

それは、土地購入（過半数で可決）➡特別議案（３分の１で否決）➡ 土地が無駄に！ 

なってしまうからです。松戸市は候補地購入議案の可決後、２～３年後に市役所住所移転の特別議案↓を出

すとしていますが、議員３分の２の賛成が必要なハードルの高い特別議案が否決さ

れれば、約３０億円の土地代に加え、計画策定費用、設計費用などで数億円、何よ

り、貴重な時間をロスすることとなり、地震へのリスクも続いてしまいます。 

特別議案を出し、議会の合意を得てから土地購入議案を出すべき！です。 

ハードルの低い（過半数で可決）土地購入をし、計画策定、設計まで進めば、原を

含めた反対議員も最終的には賛成せざるを得ないだろうとの考えを市が持っている

のなら言語道断！議案の順番が違う！との指摘は他の議員からも多くありました。 

 

道路は、マツモトキヨシ本社のある道路（３・３・７号線）

から南西方向に１７０m 造ることになっていますが、細い

道で突き当たり（地図参照）となります。そのため完成し

ても車の通行は出来ません。 

その２：新松戸へのアクセス道路へ接続し、車両通行

可能になるのは、早く 

 

移転候補地購入の議案が否決されても問題解決にはなりません！急ぐべき市役所建て替えをどうするか？ 

現市役所は本館、新館、別館、議会棟と建物が４つありますが、別館、議会棟は耐震性には問題ありません。

そこで、土地購入は不要＆議会棟、別館は引き続き使う現地建て替え案を軸に検討すべき！と考えます。 

又、現地建て替え案の最大の課題は建て替え期間中の仮庁舎をどうするのか？ですが、この課題解決のため 

A：現市役所駐車場での建て替えを！ 
駐車場部分で建て替えが出来れば仮庁舎は不要となります。 

他の自治体でも現地建て替えはほぼ駐車場スペースを使って行うのが主流となっています。  

B:移転候補地に図書館＆市民会館を建設、内装工事前に仮庁舎として利用を！ 

B 案では、建て替え期間中の駐車場不足が課題となりますが、②案なら仮庁舎＆駐車場不足も問題なさそう

です。又、周囲の環境（小中学校が近接）ともマッチし、渋滞や交通事故増への懸念も薄れると考えます。 

移転候補地購入議案の否決を受けて今後、市はどうするか？  ↓狭すぎ？市役所移転予想図   

について６月議会、多くの議員が一般質問で取り上げましたが、 

市は「皆様の賛同を得られる案を再度、提案したい」との答弁に 

終始、一番関心のある移転か現地か？については何度聞いても明

言はありませんでした。 

まだ市は移転ありき！しかし、本郷谷市長は、否決となった

臨時議会後の記者会見で、「否決は残念。国有地（移転候補地）で

の建て替えがベストとの考え変わらない」と述べています。 

この発言からも市は再度、移転案を提案してくると思われますが、

市は議会の判断（否決）をもっと重く受け止めるべきです！ 

早急に現地建て替え案も検討すべき！と思います。一体、誰が遅

くしているのか？ 原ゆうじは全力で今後も訴えてまいります！ 
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反対理由２：土地が狭い！ 

現市役所敷地が 15,159㎡、移転候補地は

8,745㎡（平らな部分は 5,23０㎡）で容積

率は４００％。通常なら建築可能な建物（床

面積）は最大 34,980㎡ですが、現在の市役

所想定規模は 37,000㎡となっています。 

反対理由３：アクセス＆立地の問題！ 

移転候補地は、急傾斜の崖の上にあり、土砂災害警戒

区域に接し、かつ、徒歩でのアクセスが問題です。車

でも接道する道路の拡幅、６号線上り線に右折レーン

設置が必要。伴う渋滞懸念。周辺には小中学校があ

り、交通事故増大が不安視されています。 


